

Desearnos á la familia de mencionada señora resignación bastante para soportar dicha desgracia.

La esposa de nuestro querido amigo don Enrique Cruz, ha dado á luz un robusto niño.

Tanto la madre como el niño continúan en un estado relativamente satisfactorio.

Nuestra enhorabuena al Sr. Cruz y familia.

El colegio de corredores de comercio de Madrid, anuncia en la Gaceta que habiendo dado de baja al corredor D. Fernando Ibarrola, se pone en conocimiento del público por si alguna reclamación hubiera contra su fianza, se efectúa dentro del termino de seis meses, según previene el art. 67 del reglamento interino de bolsas del Comercio y los artículos 93 y 646 del Código de Comercio.

El Banco Agrícola de Segovia se ha reconstituido, convirtiendo los imponentes sus créditos en obligaciones amortizables en diez años.

Dicha institución, que ha prestado inmensos servicios al pueblo segoviano, continuará en lo sucesivo anticipando sumas á los labradores y librándoles de la usura, que tan pernicioso influencia ejerce en todas las provincias de España.

Las provincias que se hallan al corriente en el pago á los maestros de escuela, son las de Alava, Guipúzcoa, Pontevedra y Vizcaya.

Las provincias que adeudan más por el concepto de primera enseñanza, son las de Málaga, Granada, Lórida y Cuenca.

Nuevos siniestros en ferrocarriles.

No hay duda, las empresas de ferrocarriles tienen razón; los periodistas somos muy injustos con ellas, y más injustos aún con los consejeros que de ellas cobran.

¿Qué es el choque del Norte? Un accidente. ¿Qué son las desgracias en estos últimos días ocurridas? Accidentes también.

Lo que no es accidental es el sinnúmero de torpezas que cometen las Compañías ferroviarias; lo que no es accidental tampoco es el sueldo que cobran los consejeros de las mismas, esos consejeros que por su posición oficial están llamados á juzgarlas y á hacerlas cumplir con su deber.

A continuación, y esperando los de hoy, publicamos los choques y descarrilamientos ocurridos el lunes en varias líneas.

EN BURGOS

A las dos y cincuenta y nueve de la madrugada del lunes descarriló el tren núm. 6 entre los kilómetros 251 y 252.

Ignórase si ha habido desgracias.

EN VALLADOLID

El expreso que debía llegar á las once y media á Valladolid, descarriló la noche del 5 á un kilómetro cerca de la estación.

Dícese que tenía la máquina en mal estado, por ser vieja y por estar desgastados los tornillos.

El maquinista hizo supremos esfuerzos para lograr que el tren llegara á Valladolid, pero convencido de la imposibilidad de conseguirlo paró el tren para pedir disco.

Efecto de la parada chocaron los coches, y saltaron los últimos de la vía, cayendo del terraplén á bastante altura.

Tan pronto como los viajeros advirtieron el peligro, arrojaronse por las ventanillas huyendo despavoridos por los campos que están próximos al cementerio de Valladolid.

La sacudida despidió al guardafreno á gran distancia. Solo sufrió éste, sin embargo, contusiones leves.

No hubo desgracias.

El pánico de los viajeros, horrible.

La opinión está vivamente excitada.

TENTATIVA DE CH QUE

Además del suceso anteriormente referido, á las cuatro de la mañana del mismo día estuvo á punto de chocar el tren de Galicia con uno de mercancías que iba en la misma dirección.

El maquinista del correo vió el peligro, deteniendo el tren á un metro de distancia del último vagón del mercancías, evitando una horrible catástrofe.

EN VALENCIA

En la línea de Utiel ha ocurrido un accidente, no habiendo desgracias por verdadero peligro.

Al llegar el tren descendente al kilómetro 461, descarriló un vagón de mercancías.

El guardafreno dió aviso en seguida, pero el tren no pudo detenerse hasta cruzar el puente, por el que pasó el vagón descarrilado sin producir una catástrofe merced á que la única rueda que le quedó útil entró en el contracarril sosteniendo el carruaje.

Si este hubiera caído, la catástrofe hubiera sido inmensa, porque el tren llevaba numeroso contingente de viajeros.

Dicen éstos que el percance fué debido al exceso de carga y esto impidió que el tren pudiera detenerse pronto.

Muy sabido es por los labradores que el enemigo más temible para la conservación del trigo, maíz, frijol, etc., es el gorgojo, cuya propagación se verifica de una manera tan numerosa que en breve tiempo el grano aparece horadado por el insecto. Para evitar los efectos de su aparición, basta poner en ebullición una pequeña cantidad de brea, depositando la basija en el granero veinticuatro horas que permanecerá cerrado para conservar los vapores por más tiempo, y úntese además las puertas y ventanas con esta substancia.

Con este sencillo procedimiento han evitado algunos agricultores los perjuicios que todos los años experimentaban en sus depósitos.

Un incendio ha consumido en Estepona la casa de comercio de D. Antonio Roldán, destruyendo el edificio y cuanto en él había.

Varios maestros de la provincia de Zaragoza han sido entregados á los tribunales por no haber abierto sus escuelas al terminar las vacunaciones.

¿Y no hay tribunales que castiguen á las autoridades que les niegan sus cortos haberes?

Ha fallecido en Totana uno de los héroes del Callao, el capitán de fragata retirado don Manuel Vial.

El *Folleto Eclesiástico* de la diócesis de Madrid publica la convocatoria para proveer por concurso las parroquias vacantes. El plazo conocido para las solicitudes es de cuarenta días.

La Deuda flotante del Tesoro importaba en 1.º del actual lo mismo que en igual día de Setiembre, esto es, 389.325.000 pesetas, no habiendo tenido aumento ni disminución en el mes último.

Durante el periodo de matrícula ordinaria se han inscrito en la Universidad central los alumnos siguientes:

Para la facultad de Derecho 1.460, con 4.435 inscripciones en asignaturas; para la de Medicina 488, con 1.591; para la de Farmacia 497, con 1.217; para la de Filosofía y letras 176, con 487, para la de Ciencias 185, con 601 y para la carrera de Notariado 25, con 79. Resulta un total de 1.821 alumnos con 8.460.

Comparados estos datos con el de los matriculados oficialmente en igual mes del curso anterior, aparece que lo han efectuado de menos 110 alumnos para Derecho, 78 para Medicina, 12 para Filosofía y letras y 29 para Ciencias; y de mas ocho para Farmacia y uno para el Notariado.

La viruela continua causando algunas víctimas en Fuente el Fresno, Malagón y Ciudad-Real.

En Daimiel se siguen dando algunos casos, y hay que lamentar siete defunciones en el transcurso de dos meses; no habiendo que sentir más, debido sin duda al pronto remedio de la vacunación.

En la mañana del jueves fué atropellada una mujer por un carro cargado con uvas, causandola algunas heridas y contusiones, entre ellas la fractura de la pierna derecha; la mujer que fue trasladada al hospital es natural de Arenas de San Juan.

En la tarde del mismo día un sujeto llamado Doroteo Ballesteros golpeó á su mujer contra una oliva produciendola algunos car-

denales en la mejilla, hombro y brazo izquierdo.

Hay que advertir que el hecho tuvo lugar al poco rato de averirse ambos y dejar, al parecer, terminada su anterior desavenencia.

Por pegar un muchacho á una mula, sufrió una cox yendo á caer debajo de un carro, y gracias á la ligereza del conductor no fué aplastado el chico; sirva de escarmiento á los travisosos que constantemente cometen diabluras con los animales sin preveer las consecuencias funestas.

Digustado otro muchacho por que le regañaba una tía suya la tiró una piedra que la estropeó la mano derecha.

Los guzados respectivos entienden en estos hechos.

El hecho acaeció el viernes en el camino de Villarrubia.

VARIEDADES

NOCHE DE ANGUSTIA.

El ronco trueno, la feroz tormenta acomete, y en noche tenebrosa, al parecer de víctimas hambrienta, á una villa infeliz, que reposa en brazos de Morfeo, y que confía que Dios ha de velar su dulce sueño por ser de nuestras vidas rey y dueño.

¡Horrible despertar! Con fiera saña el líquido elemento, codicioso, á la vez que á la misera cabaña inundó el edificio suntuoso; y en confuso tropel, sus habitantes, de la muerte espantados llaman y buscan, locos, delirantes, á los seres amados que sufren y que lloran y de Dios clemencia sin cesar imploran.

Los rudos elementos, convertida en mansión de la muerte la tal villa dejaron, que dormida no esperaba tal suerte.

Sangre, desolación, luto y espanto, efectos destrozados; cadáveres sin forma, mutilados, bañados en su sangre y en su llanto; humanos seres que la muerte lloran de desgraciados que en el fango moran.

Allá se escucha en villa desastrosa el grito penetrante de la madre amorosa que estrecha entre su seno palpitante los restos adorados del hijo de su amor. Allí el anciano busca á su esposa amada; el hermano, al hermano, y el amante infeliz á su adorada. ¡Consuegra! El agua impetuosa á tu seno condujo la miseria desnuda y horrorosa! ¡Hoy el hambre te acosó, desgraciada; tus hogares tan solo son escombros, y tus hijos, la muerte despiadada se echó sobre sus hombros.

Hoy ya las dulces ilusiones

que amorosas tu ser alimentaron, son lúgubres montones donde escombros y muertos se juntaron.

Solo la caridad del patrio suelo podrá tus desventuras mitigar y el mundo con su duelo honrar tus sepulturas; y aquellos que nacimos en España (donde aun existen pechos generosos, latiendo así lo mismo en las cabañas que en palacios soberbios, suntuosos) unamos nuestras fuerzas ó porfía y socorros llevemos á tantos infelices que en el día, de hambre y miseria llenos, resignados esperan el sustento, de aquel á quien veneran.

O. FERNÁNDEZ ORTUÑO.

EL CALZADO Y LAS MUJERES

Nada sienta mejor á las mujeres, ni les da más gracia, que un calzado de tacón alto.

Una mujer joven, calzada con descuido, envejece.

El tacón torcido significa pobreza.

El tacón exclusivamente alto es cursi, revela el ansia de tener mas estatura.

La mujer que no marcha con facilidad sobre un tacón alto, demuestra que sale poco de casa ó que va casi siempre en coche; debe ser hacendosa ó rica; pero la que finge que no puede andar, es tonta ó busca un brazo en que apoyarse.

La que tocomea mucho quiere que la vean demasiado.

La que arrastra los tacones, si no es vieja, es súcia. Salvo el caso de que sea gorda.

La apargata y el zueco, son calzado impropio de la mujer; matan la gracia del pedestal femenino.

La zapatilla es insoponible.

La sandalia, sobre el pié vestido, es artística y poética.

La babucha bien hecha y bien llevada, es el calzado casero que conviene á una mujer elegante.

El zapato bajo es un malicioso inocente pero con galas se convierte en un calzado subversivo.

El zapato blanco no va á ninguna parte.

El zapato negro y alto es la modestia por los suelos.

El zapato color rojo, verde, azul, es un banderín de enganche.

Los zapatos de paño van solos á la botica.

La bota de regular altura es el calzado más á propósito para la mujer: negra, gris, bronceada, provoca de color claro, repele.

La bota con caña de color llamativo es indicio de poca educación.

Lo bota imparial es el himno de Riego del calzado.

La bota demasiado alta revela malas panrillas ó mal carácter.

El calzado súcio indica descuido, preocupación ó miseria apremiante.

El calzado roto es la necesidad andando.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas.



LA NIÑA

DOLORES HERNANDEZ MORENO

HA SUBIDO AL CIELO

á los 3 y medio años de edad

EL DIA 7 DE OCTUBRE DE 1891

Su desconsolada madre D.^a Elvira, su abuelo D. Francisco Moreno y demás parientes.

Participan á sus amigos tan dolorosa pérdida.